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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses 

von Dienstag, dem 27.10.2020 von 18.00 bis 19.13 Uhr 

Sitzungsort: Ratssaal im Kornspeicher (Wolgast, Burgstraße 6 A) 

 

Anwesend waren: 

Ausschuss 

Heß, Harald  

Neubauer, Heiko  

Gabriel, Sebastian  

Köppen, Jörg  

Uecker, Sabine  

Zorr, Siegfried  

Kruse, Karsten  

Mante, Elke  

Braun, Karin Vertretung für Herrn Raik Plückhahn 

Verwaltung 

Weigler, Stefan  

Fischer, Ralf  

Witt, Eric  

geladene Gäste 

Friszewski, Marko  

Kammel, Henry  

Piechotka, Mirko  

 

Nicht anwesend waren: 

Ausschuss 

Plückhahn, Raik entschuldigt 

 

Tagesordnung (in der festgestellten Form): 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
    

2. Einwohnerfragestunde I 
    

3. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit 
    

4. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese 
    

5. Zuschuss für Instandsetzungs- und Sanierungsmaßnahmen AWO Hort am Paschenberg an die AWO 
Ostvorpommern gGmbH 
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2020-155 

6. Antrag Hohendorfer Sportverein 69 e.V. auf Dachsanierung Vereinsgebäude 
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2020-165 

7. Antrag auf Zuwendung der Gemeinnützigen Regionalgesellschaft Usedom-Peene mbH - Digitales 
Schloss 
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2020-166 

8. Zuschuss an den FC Rot-Weiß Wolgast zum Bau eines Brunnens im Sportforum 
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2020-167 

9. Anfragen der Ausschussmitglieder 
    

10. Mitteilungen der Verwaltung 
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11. Einwohnerfragestunde II 
    

12. Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung 
    

 

 

Zum Ablauf der Sitzung: 

Öffentlicher Teil 

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden 
    

Der Ausschussvorsitzende, Herr Heß, eröffnet um 18.05 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 

 

 

  –   

 

zu TOP 2 Einwohnerfragestunde I 
    

Keine. 

 

 

  –   

 

zu TOP 3 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit 
    

Herr Heß stellt die form- und fristgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit bei 9 von 9 Stimmen fest. 
Herr Plückhahn ist entschuldigt. In seiner Vertretung nimmt Frau Karin Braun an der Sitzung teil. 

 

 

  –   

 

zu TOP 4 Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese 
    

Zur Tagesordnung werden keine Änderungen bzw. Ergänzungen vorgebracht.  

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung genehmigt. 

 

 

  –   

 

zu TOP 5 Zuschuss für Instandsetzungs- und Sanierungsmaßnahmen AWO Hort am Paschenberg 
an die AWO Ostvorpommern gGmbH 
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2020-155 

Herr Fischer erläutert den Sachverhalt. Insbesondere weist er darauf hin, dass die Geruchsbelästigung in 
den Klassenräumen nicht gesundheitsschädlich ist. 

Die Nachfrage von Herrn Köppen zur Finanzierung, zu den Maßnahmen und zum Ablauf werden von Herrn 
Fischer nochmals erläutert. 

Anschließend wird über den Beschlussvorschlag abgestimmt. 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss beschließt, der AWO Ostvorpommern gGmbH für Instandsetzungs- und 
Sanierungsmaßnahmen (Fußböden, Sanitärräume, Malerarbeiten) am Objekt „AWO Hort am Paschenberg“ 
eine nicht rückzahlbare Zuwendung aus Mitteln der Stadt Wolgast in Höhe von bis zu 34.140,29 € im 
Haushaltsjahr 2021 und 20.240,53 € im Haushaltsjahr 2022 zu gewähren. Der Zuwendungsbescheid hat 
entsprechende Nebenbestimmungen (Auflagen) zu enthalten. 



Stadt Wolgast • Sozial- und Kulturausschuss 

Niederschrift über die Sitzung vom 27.10.2020 • Seite 3 von 5 

 

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 8  Enthaltung 1   

 

zu TOP 6 Antrag Hohendorfer Sportverein 69 e.V. auf Dachsanierung Vereinsgebäude 
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2020-165 

Herr Neubauer erklärt sich für befangen und verlässt den Sitzungssaal. 

Herr Heß erläutert den Sachverhalt. 

Frau Mante erfragt den Eigenanteil des Vereines. Herr Fischer informiert, dass der Verein keinen Eigenanteil 
aufzubringen hat. 

Herr Kammel bestätigt nach einer Vor-Ort-Besichtigung die Notwendigkeit der Maßnahme, ebenso Herr 
Piechotka. 

Herr Köppen erfragt, warum nur ein Kostenvoranschlag vorliegt. Nach Aussage von Herrn Kammel ist nur 
einer in der Lage, die Arbeiten vor dem Winter zu schaffen. 

Weiterhin regt Herr Köppen an, dass die Vereine allgemeine Missstände auch an den Sozial- und 
Kulturausschuss herantragen können. 

Es folgt die Abstimmung zum Beschlussvorschlag. 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss beschließt,  

dem Hohendorfer Sportverein 69 e.V. für die Dachsanierung des Vereinsgebäudes eine nicht rückzahlbare 
Zuwendung aus Mitteln der Stadt Wolgast in Höhe von bis zu 10.846,46 € zu gewähren.  

Der Zuwendungsbescheid hat entsprechende Nebenbestimmungen (Auflagen) zu enthalten. 

 

 

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 7  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 1   

 

zu TOP 7 Antrag auf Zuwendung der Gemeinnützigen Regionalgesellschaft Usedom-Peene mbH - 
Digitales Schloss 
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2020-166 

Herr Neubauer nimmt wieder an der Sitzung teil. 

Herr Fischer erläutert den Sachverhalt. 

Die Ausschussmitglieder Gabriel, Heß und Köppen äußern sich positiv zur vorgesehenen Maßnahme, u.a. 
auch aus touristischer Sicht. 

Herr Fischer merkt an, dass in den letzten Monaten kaum Kulturförderung gelaufen ist. 

Über den Beschlussvorschlag wird abgestimmt. 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss beschließt,  

der Gemeinnützigen Regionalgesellschaft Usedom Peene mbH für das Projekt „Digitales Schloss – Phase 1“ 
eine nicht rückzahlbare Zuwendung aus Mitteln der Stadt Wolgast in Höhe von bis zu 20.000,00 €  

zu gewähren.  

Der Zuwendungsbescheid hat entsprechende Nebenbestimmungen (Auflagen) zu enthalten. 

 

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9   

 

zu TOP 8 Zuschuss an den FC Rot-Weiß Wolgast zum Bau eines Brunnens im Sportforum 
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2020-167 

Herr Fischer erläutert den Sachverhalt. 

Ohne Diskussion wird über den Beschlussvorschlag abgestimmt. 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Hauptausschuss beschließt, dem FC Rot-Weiß Wolgast e. V. zum Bau eines Brunnes zur Bewässerung 
des Rasenplatzes eine nicht rückzahlbare Zuwendung aus Mitteln der Stadt Wolgast in Höhe von bis zu 
22.000 €. 
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Der Zuwendungsbescheid hat entsprechende Nebenbestimmungen (Auflagen) zu enthalten. 
 

Zur Finanzierung werden im Rahmen der Deckungsfähigkeit innerhalb eines Teilhaushaltes 22.000 € vom 
Produkt-Konto 42100.54159 (Aufwand) auf das Produkt-Konto 42100.78159 (Investition) übertragen, da die 
Deckungsfähigkeit innerhalb des Teilhaushaltes gegeben ist. 

 

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9   

 

zu TOP 9 Anfragen der Ausschussmitglieder 
    

Ruderverein 

Herr Köppen bittet um Einladung eines Vertreters vom Ruderverein in die nächste SKA-Sitzung. In diesem 
Zusammenhang spricht er das Schreiben des Vereins bzgl. des Zuschusses an, dessen Inhalt er unglücklich 
formuliert findet. 

Herr Friszewski teilt mit, dass die AfD-Fraktion vor Ort war. Es waren viele Kinder/ Jugendliche dort.  

Herr Köppen schlägt vor, die nächste Sitzung des Ausschusses im Ruderverein durchzuführen. 

 

Peenebunker 

Herr Gabriel erkundigt sich nach dem Wasserschaden im Peenebunker. Herr Fischer gibt Auskunft. Es wird 
geprüft, ob die Leitungen insgesamt ausgetauscht werden sollten. 

Es wird nachgefragt, wo die Kinder während der Sanierung unterkommen könnten. Herr Heß schlägt die 
„alte Polizei“ bei Fa. Kieser vor. 

 

Rungeplatz – Stadt-Information 

Herr Köppen fragt nach der Sanierung des Gebäudes in der Kronwiekstraße 3 am Rungeplatz und 
möglichen Varianten einer Stadt-Information. 

Herr Fischer erklärt, dass Denkmalschutz und Investor sich nicht einigen, daher besteht derzeit ein 
„Baustopp“. 

Die ehemals von Herrn Trebing genutzten Räume können auch genutzt werden. 

 

 

  –   

 

zu TOP 10 Mitteilungen der Verwaltung 
    

- Herr Witt erläutert die Kündigung der Kindertagesförderung durch den Landkreis. Herr Fischer ergänzt 
die Ausführungen. 

- Am Donnerstag wird der Schlepper „Steppke“ begutachtet. Herr Fischer macht Ausführungen 
hinsichtlich des Antrages der KfW-Fraktion. 

- >Herr Fischer und Herr Witt erläutern Maßnahmen hinsichtlich der Corona-Situation. 

 

 

  –   

 

zu TOP 11 Einwohnerfragestunde II 
    

- Herr Kammel merkt an, dass der MC Wolgast keine Abfrage für den „Tag der Vereine“ bekommen hat. 

- Herr Piechotka fragt nach, ob es an den städtischen Schulen Glasfaseranschlüsse gibt. Herr Fischer 
und Herr Witt erläutern, dass Leitungen anliegen, aber noch kein Anschluss erfolgt ist. 

 

 

  –   
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zu TOP 12 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung 
    

Herr Heß schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19.02 Uhr. 

 

 

  –   

 

 

Harald Heß  Eric Witt 

Vorsitz Stellvertretung Schriftführung 
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